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„Наш народ под руководством партии создал первоклас
сную тяжелую промышленность. Теперь государство может 
направить огромные средства на развитие химии, сельского 
хозяйства, легкой промышленности, чтобы больше произво
дить продовольствия и предметов широкого потребления для 
непосредственного удовлетворения нужд народа. Решение за
дач повышения благосостояния советских людей становит
ся на прочную основу*.

И. ХРУЩ ЕВ.

Повышать уровень организационной и идеологической работы
п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и

Отчетно-выборное партийное собрание горнообогатительного комбината
9 декабря состоялось отчетно-выборное партий

ное собрание горнообогатительного комбината, на 
котором был обсужден отчет о работе партбюро

и избран партком горнообогатительного комби
ната.

С отчетным докладом выступил секретарь парт
бюро тов. В. Г. Мелик-Гайказов.

Глубоко и конкретно вникать 
в вопросы производства

Из доклада секретаря партбюро горнообогатительного комбината 
В . Г . М Е Л И К - Г А Й К А З О В А

— Наше отчетно-выборное со
брание проходит в замечатель
ный день, — говорит В. Г. Ме
лик-Гайказов, —  когда в столи
це нашей Родины Москве начал 
работу Пленум Центрального Ко
митета КПСС, где будет рассмот
рен вопрос об ускоренном разви
тии химической промышленности 
я увеличении производства мине
ральных удобрений.

Докладчик рассказал о работе 
XIV Мурманской областной и 
IX Кировской городской партий
ных конференций, решения кото
рых 'обязывают партийную орга
низацию на^выполнение истори
ческих решений XXII съезда на
шей партии, повышения уровня 
организационной и идеологиче
ской работы, мобилизацию трудя
щихся на досрочное выполнение 
народнохозяйственных планов
1963 и 1964 годов.

Отчитываясь о работе партбю
ро горнообогатительного комбина
та за период работы с 24 .января 
по 9 декабря 1963 года, тов. 
Мелик-Гайказов В. Г. говорил, 
что партийная организация со
средоточила все свое внимание 
на выполнение государственного 
плана текущего года.

Правильная расстановка ком
мунистов и инженерно-техниче
ских работников, мобилизация 
коллектива на самоотверженную 
борьбу за производственный план 
принесли в апреле первую побе
ду коллективу по освоению про
ектной мощности первой очереди 
комбината.

Первая победа окрылила моло
дой коллектив, и уже в мае от
ставание, допущенное в первом 
квартале, было преодолено.

Коллектив комбината по ито
гам социалистического соревнова- 
№ия во втором квартале вышел 
победителем в областном социали
стическом соревновании, в пер
вом полугодии — между пред
приятиями Российской Федерации, 
в третьем квартале — вышел по
бедителем в областном соревно
вании. Наш коллектив завоевал 
переходящее Красное знамя Мур
манского совнархоза, два пере
ходящих Красных знамени Со
вета Министров РСФСР и ВЦСПС.

Ко дню открытия Пленума ЦК 
КПСС коллектив комбината за
вершил годовой план по выпуску 
и отгрузке железного концентра
та. Сейчас развернулась борьба 
за выпуск сверхпланового желез
ного концентрата в количестве 
125 тысяч тонн.

'Горняки рудника «Вермику
лит» (начальник К. А. Иванов, 
секретарь парторганизации II. И. 
Смоляк) первыми на комбинате 
закончили годовой план. На этом 
руднике введена и строй первая 
в Союзе установка по обогащению 
вермикулита, на которой успешно 
осваивается обогащение этого 
ценного минерала.

Хорошо потрудились в треть
ем квартале трудящиеся автоба
зы (начальник Н. И. Шиманский, 
секретарь парторганизации М. А. 
Сульженко), завоевавшие второе 
место в областном соревновании.

Добились успеха в соревнова
нии между станциями отделения 
дороги железнодорожники стан
ции Ковдор.

Хорошо работали в этом году 
шахтеры шахты «Флогопит», тру
дящиеся энергоцеха, ремонтно- 
строительного цеха, центральных 
ремонтно-механических мастер
ских.

Достигнутые успехи — это ре
зультат более конкретного руко
водства партийной организации 
вопросами производства. Это есть 
выполнение решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Коллектив комбината своевре
менно подготовился к работе в 
зимних условиях. Реконструиро
ван корпус сушки.

За 10 месяцев текущего года

комбинат добился снижения се
бестоимости выпускаемой продук
ции на 344 тысячи рублей.

Намечены мероприятия, кото
рые позволят комбинату в 1964 
году выйти в число рентабель
ных.

Коллектив комбината в 1964 
году должен ввести новые мощ
ности по обогатительной фабрике 
и выработку концентрата довести 
до 1.900 тысяч тонн, добычу ру
ды — до 4,5 миллиона тонн, 
улучшить технологию обогащения 
железной руды и повысить каче
ство концентрата. Причем увели
чение мощностей в корпусе обо
гащения будет производиться 
быстрее, чем в дроблении. Это 
создаст определенные трудности, 
к которым мы должны быть го
товы.

Увеличение добычи руды на 
руднике «Железный» требует от 
руководства более четкой органи
зации ремонтных работ. Особое 
значение приобретает работа бу
рового и взрывного участков.

Значительно возрастает объем 
автомобильных перевозок. А ав
тотранспорт на комбинате уже 
является узким местом.

Перед обогатителями стоит за
дача 1— это извлечение из хвос
тов обогатительной фабрикой всех 
полезных компонентов, в первую 
очередь — апатита. Решение

этой задачи позволит нашему 
коллективу внести свой вклад в 
развитие Большой химии наш&й 
страны.

Благоприятны перспективы 
развития слюдяной отрасли про
мышленности комбината. В 1964 
году по плану намечено выдать 
8.000 тонн обогащенного вермику
лита. В ближайшее время будет 
решен войрос об объединении 
слюдяных рудников комбината и 
Енского рудоуправления на базе 
нашего комбината с ликвидацией 
Енского рудоуправления.

Далее докладчик остановился 
на подъеме благосостояния трудя
щихся поселка Ковдор. Ярким 
фактором является то, что в 
этом году населению нашего по
селка продано товаров на 800 
тысяч рублей больше, чем в про
шлом году. Горняки и обогатите
ли в этом году получили 8.000 
квадратных метров жилья, продо
вольственный магазин на 24 
рабочих места и кафе. Благоус
траивается наш поселок. Заслу
га рабочих, инженеров, тех
ников и служащих комбината, ко
торые в свободное от работы вре
мя озеленяли улицы, тротуары, 
сажали кустарники и деревья. 
Кировским горисполкомом при
своено переходящее Красное зна
мя по результатам соревнования 
по благоустройству нашему по
селковому Совету.

Докладчик остановился на вы
полнении решений XXII съезда 
КПСС и июньского Пленума ЦК 
КПСС по коммунистическому вос
питанию трудящихся, придавая 
важное значение политическому 
просвещению.

В новом учебном году органи
зованы школы коммунистического 
труда, где сочетается принцип
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КОВДОР. Горнообогатительный комбинат. В отделении дробления обогатительной фабрики 
агитаторы систематически проводят беседы.

На снимке: агитатор мастер А. И. Бондарь выступает с политинформацией среди рабочих 
своей смены. Фото Е. Кузнецова,

политической и технико-экономи
ческой учебы.

Как недостаток, сказал доклад
чик, цеховые партийные органи
зации ослабили контроль за со
стоянием учебы в сети политиче
ского просвещения. Это наблюда
ется на обогатительной фабрике, 
на руднике «Железный», в орсе, 
на шахте «Флогопит», где заня
тия в кружках, школах, семина
рах проводятся нерегулярно.

Агитационно-массовая работа 
поставлена ,не на должной высо
те при цеховых парторганизациях, 
агитколлективы не везде созданы. 
Они заметны только при партор
ганизации ЖКО, энергоцеха (се
кретарь тов. Тимофеева В. И.) и 
автобазы (секретарь тов. Суль
женко М. А.), где агитаторами 
являются не только коммунисты, 
но и беспартийные. Необходимо 
поднять уровень политико-массо
вой и воспитательной работы в 
цехах, бригадах, зная, что сей
час наш коллектив комбината 
борется за звание предприятия 
коммунистического труда, — го
ворит докладчик.

В докладе было сказано и о ро
ли печати как ударной идеологи
ческой силы. Этой ударной силой 
являются стенные газеты и мно
готиражная газета «Рудный Ков
дор».

Газета «Рудный Ковдор» на 
своих страницах освещает мно
гогранную жизнь поселка, моби
лизуя массы на выполнение госу
дарственного плана и историче
ских решений XXII съезда КПСС. 
Газета, достаточно много публикуя 
критических статей и заметок, 
крайне недостаточно рассказыва
ла о лучших людях комбината, 
об опыте работы отдельных смен, 
бригад, робко касалась вопросов 
экономики производства.

Тов. Мелик-Гайказов остано
вился и на вопросах организаци
онной работы партбюро.

Партийные собрания проводи
лись регулярно, и на них обсуж
дались вопросы производства и 
внутрипартийной работы как: «О 
задачах парторганизации в со
ревновании за коммунистический 
труд», «О культуре производст
ва», «О роли мастера, как воспи
тателя».

Наша партийная организация 
значительно выросла за счет при
нятия на учет прибывших ком
мунистов и других организаций.

За отчетный период принято 
в кандидаты партии И  человек. 
Среди них шесто, рабочих и четы
ре женщины. Не было роста в 
цеховых парторганизациях фабри
ки, рудника «Вермикулит», шах
ты «Флогопит», ,на железнодо
рожной станции. Секретари этих 
парторганизаций тт. А. А. Позд
няков, II. И. Смоляк, Шихов, Ма- 
ланичев не уделяли этому важ
ному вопросу должного внимания,

(Окончание на 2-й стр.),
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Глубоко и конкретно вникать 
в вопросы производства

(Окончание. Нач. на 1-й стр.)

тогда как в этих коллективах 
есть передовые рабочие, инженер
но-технические работники, кото
рых можно подготовить для 
вступления, в партию.

В работе цеховых партийных 
организаций имеется еще много 
недостатков. Не везде регулярно 
проводятся партсобрания, а в 
парторганизации госучреждений 
(секретарь В. Варзугин) партий
ные собрания не проводятся. Еще 
низка явка коммунистов на пар
тийные собрания.

Не улучшилась комсомольская 
работа ,на комбинате, и на днях 
решением Кировского ГК ВЛКСМ 
товарища Тубасова освободили от

обязанностей секретаря комитета 
ВЛКСМ, как не справившегося с 
работой. Новому составу партко
ма и цеховым парторганизациям 
необходимо улучшить руководство 
комсомолом.

— В связи с избранием парт
кома, повышается роль и ответ
ственность цеховых партийных 
организаций. Это позволит им 
глубоко и конкретно вникать в 
вопросы производства и создаст 
условия активного участия ком
мунистов в жизни партийных ор
ганизаций, повысится роль пар
тийных собраний, — сказал в 
заключение своего доклада тов. 
Мелик-Гайказов. ^

После доклада развернулись 
прения.

Сделаем предприятия 
номбината рентабельными
(Из выступления секретаря цеховой партийной организации 

управления комбината Я. М. БА РШ А Я ).

Коммунисты рудников и обо
гатительной фабрики правильно 
поняли свою роль организаторов 
всего нового, передового, что по
зволяет работать по-хозяйски. 
Они, наряду с освоением техноло
гии, развернули борьбу за повы
шение производительности труда 
и снижение себестоимости про
дукции. На этом участке общест
венного производства достигнуты 
значительные успехи: содержание 
железа в концентрате превышает 
плановое задание, перевыполнен 
план добычи и переработки руды, 
себестоимость концентрата также 
снижена.

Все это говорит о том, что пар
тийная организация комбината, 
цеховые организации правильно, 
по-государственному решали 
стоящие перед ними задачи. Эти 
факты говорят еще и о том, что 
мы можем работать рентабельно, 
навсегда покончить с убытками.

Нам, коммунистам, предстоит 
много и упорно поработать. У'нас 
еще не изжиты непроизводитель
ные расходы, сверхнормативные 
остатки материальных ценностей 
исчисляются в 243 тысячи руб
лей, себестоимость горных работ 
превосходит плановую. Жилищно- 
коммунальный отдел тоже прино
сит большой убыток. Все это за-

управление производством, неус
танно искать более совершенные 
способы организации труда, вни
кать в каждую мелочь.

Обогатительная фабрика полу
чила склад сухого концентрата. 
Казалось бы, неизбежные оста
новки оборудования на участке 
сушки не должны сдерживать 
отправку концентрата в Черепо
вец, так как в новом складе про
дукции вполне достаточно. В 
действительности погрузка же
лезного концентрата отстает от 
плана. Это значит, что комбинат 
недополучает известные суммы 
денег, нарушается финансовое 
состояние комбината.

Сейчас в стране развертывает
ся массовое движение за превра
щение убыточных фабрик и заво
дов в рентабельные предприя
тия. Благородный призыв нашел 
горячую поддержку и на нашем 
комбинате. Руководством комби
ната разработаны -мероприятия, 
осуществление которых приведет 
нас к намечаемому рубежу. Сле
довательно надо, чтобы каждый 
рабочий отчетливо знал, какие 
задачи стоят перед ним и как 
нужно их решать. Мы, коммуни
сты, обязаны возглавить соревно
вание за превращение нашего 
предприятия из убыточного в 
прибыльное. Все возможности для

принятого решения, а виновных 
за игнорирование партийного по 
становления привлекать к ответ
ственности. Таким образом, пар
тийная организация, автобазы де
ловое обсуждение вопросов сво
дила к фиксированию :фактов и 
не добивалась по-боевому их вы 
полненйя.

Товарищ Бурцев внес- предло
жение о проведении вечеров
маяков производства. Органи
зовывая чаще тематические ве 
чера ударников коммунистическо
го труда, мы добьемся лучших по
казателей в воспитательной ра 
боте на комбинате.

ставляет нас совершенствовать, этого есть.

Оживить работу 
комсомольской 

организации
(Из выступления секретаря

Кировского горкома ВЛ КС М  
тов. БО РОВО ГО  А. Г.).

Комсомольская работа на ком
бинате находится на низком уров
не. За одиннадцать месяцев про
ведено только два комсомольских 
собрания и приходилось созывать 
по нескольку раз из-за неявки 
членов ВЛКСМ. Таким образом 
среди комсомольцев нет чувства 
ответственности за комсомоль
скую работу и совершенно ослаб
лена среди них дисциплина.

За развал работы секретарь 
комитета ВЛКСМ комбината 
Ю. Ту басов от работы отстранен. 
Новому руководству комитета 
ВЛКСМ нужно обратить серьез
ное внимание на укрепление дис
циплины среди членов ВЛКСМ 
поднятие уровня всей комсомоль
ской работы и организацию поли
тической учебы среди комсомоль
цев, которая до сих пор не про
водится. Мало сделано для прове
дения спортивной работы, не .при
вели в порядок каток.

Горком комсомола принимает 
меры к оживлению комсомольской 
работы на комбинате, и в Ковдоре 
будет создан внештатный райком 
ВЛКСМ.

Ликвидируем отставание на отгрузке
(Из выступления секретаря цеховой партийной организации 

А. А. П О ЗД Н ЯКО ВА ).
На фабрике создалось тяжелое производстве. Он приводил при-

положение с выполнением плана 
отгрузки концентрата, и сейчас 
принимаются все меры к Ликви
дации' допущенного отставания, 
тем более, что невыполнение 
плана отгрузки скажется отрица
тельно на финансовом положении 
комбината. Партийная организа
ция не все сделала по идеологи
ческим вопросам. Агитмассовая 
работа проводится от случая к 
случаю, ослаблен контроль за 
состоянием учебы в сети полити
ческого просвещения.

Тов. Поздняков говорил I* об 
авангардной роли коммунистов на

меры, когда коммунисты П. То
ритов, Ю. Таманов и П. Руденко 
не только Хйрошо _■ работают на 
своих участках, но и активно 
выполняют партийные поручения.

Партийное бюро комбината 
дважды ставило вопрос о недо
делках по фабрике, но .дело до 
Конца не доведено, и не известно 
теперь, когда строители закончат 
свои незавершенные работы.

Комсомольская работа на фа
брике за последнее время стала 
налаживаться, когда секретарем 
комитета комсомола избрали 
энергичного товарища В. Амосен- 
ко.

Работать без штурмовщины, 
ритмично

(Из выступления главного инженера комбината 
А. И. С УХАЧЕВА ).

Смелее вскрывать 
и устранять 
недостатки

(Из речи второго секретаря

Совершенствовать контроль за работой 
предприятий и учреждений

(Из выступления руководителя группы содействия партийно
государственного контроля Ф. А. БУ РЦ ЕВА ).

■Группа содействия партийно- 
государственного контроля про
веряла хранение. материальных 
ценностей на складе комбината. 
После проверки положение на ма
териальном складе резко измени
лось. Теперь оборудование хра
нится хорошо, и территория ого
рожена забором.

Проверяли хранение скоропор
тящихся товаров на базе орса. 
Работники орса заботливо отно
сятся ж хранению товаров и не 
допускают их порчи.

Товарищ Бурцев критиковал 
некоторых общественных контро
леров по торговле и обществеино- 
му питанию, которые в магазин 
или столовую заходят понаблю
дать на 10— 15 минут. Такой 
поверхностный подход не дает

верять и помогать руководителям 
магазинов и столовых лучше об
служивать покупателей.

Товарищ Бурцев поднял вопрос 
об организации шефства над 
предприятиями орса. Например, 
он внес предложение, чтобы кол
лектив рудника «Железный» 
взял шефство над подсобным хо
зяйством орса, которому нужна 
помощь не только техникой, но и 
людьми. Все это под силу нашим 
горнякам, а также и другим кол
лективам цехов нашего комби
ната.

Товарищ Бурцев сказал, что в 
партийной организации автобазы 
есть существенные недостатки.
Партийная работа не планирует
ся и отсутствует целеустремлен
ность в партийной работе. Так, 

пользы работникам магазинов и вопрос о подготовке к зиме об-
столовых. Желательно, чтобы об-1 суждался на партсобрании триж-
щественный контроль проводился ды, тогда как после первого со-
в течение всего дня и после это-1 брания секретарю парторгашза-
го свои предложения для у стране-. ции_ тов. Сульжеяко нужно было __  __, ____ _____
ния выявленных недостатков, про-' докладывать о выполнении ранее] ты на комбинате.

ГК  КПСС 
К. Д. Б Е Л Я Е В А ). О

Перед коллективом комбината 
в 1964 году стоят большие зада
чи по выпуску железного кон
центрата и добыче руды, и к 
этому производственному плану 
надо готовиться заранее.

Товарищ Беляев подверг крити
ке содержание доклада и выступ
ления ораторов, в которых было 
мало критики в адрес партбюро 
и руководства комбината. Недо
статки есть, их нужно смелее 
вскрывать и наметить пути к их 
устранению. На собрании обошли 
молчанием роль мастера на про
изводстве, а он является не толь
ко организатором, но и воспита
телем масс. ,

Коллектив комбината борется 
за звание предприятия коммуни
стического труда, а комсомольская 
работа полностью развалена. 
Много еще прогулов, слаба трудо
вая дисциплина. Это недопустимо 
на таком передовом предприятии.

Нужно парткому обратить 
серьезное внимание на воспита
тельную работу и поднятие уров
ня партийно-политической рабо-

На обогатительной фабрике, на 
руднике «Железный» производст
венный план выполняется рывка
ми. Обычно пять-шесть суток про
изводственные задания не выпол 
няются, а затем начинают навер
стывать упущенное. Это порочный 
метод, и наша задача — работать 
ритмично и использовать полно
стью резервы производства.

За одиннадцать месяцев произ
водственные показатели по ком
бинату радуют нас, но есть отри
цательные моменты. В ноябре 
горняки рудника, «Железный» по
ставляли руду на фабрику с боль
шим содержанием фосфора, а это 

„привело к тому, что концентрат 
был выработан с повышенным со
держанием фосфора, а мы должны 
добиваться снижения его до ми
нимума.

Руководители цехов, цеховые 
партийные и профсоюзные орга
низации, и профком до сих пор не 
организовали соревнование По 
профессиям среди бригад и смен. 
Многие рабочие еще заняты на 
повременной оплате труда и толь
ко 13 процентов рабочих работа
ет сдельно. Такая система оплаты 
труда не стимулирует рабочих к 
подъему производительности тру
да. Таким образом отдел труда и 
зарплаты комбината и профком 
должны позаботиться о переводе 
рабочих основных цехов на 
сдельную оплату труда.

Тов. Сухачев обращает внима
ние на экономические показатели 
работы комбината,, на его рен
табельность. Он далее говорит, что 
на рабочих собраниях в цехах ни 
разу не обсуждались вопросы се
бестоимости продукции. Это упу
щение профсоюзной организации.

Тов. Сухачев подробно оста
навливается на задачах коллекти
ва комбината в новом 1964 году. 
В новом году выработку концен
трата должны довести до 1.900 
тысяч тонн, добычу руды — до 
4.800 тысяч тонн, добычу верми
кулита —  до 8.000 тонн. Произ
водственная программа значи
тельно увеличена ' и необходимо 
разработать мероприятия о повы
шении коэффициента использова
ния машин, оборудования и авто
транспорта. Надеяться на допол
нительное получение автомашин 
нельзя, а нужно использовать 
рационально имеющийся авто
транспорт.

Узким местом становится уча
сток дробления, который не смо
жет дать нужное количество дроб
леной руды на фабрику при такой 
увеличенной программе. Необхо
димо форсировать монтаж второй 
нитки дробления с учетом пуска, 
ее в эксплуатацию к 1 мая 1964 
года. Не будет этой нитки дробле
ния, программа выпуска концен
трата будет поставлена под угро
зу невыполнения.

Тов. Сухачев сказал и о плане 
капитального строительства
1964 году. В новом году намече
но построить 4.000 квадратных 
метров жилья, будет начато стро
ительство фабрики обогащения 
вермикулита, опытной установки 
по извлечению из хвостов апати
та и строительство корпуса кон
трольно-измерительных приборов. 
В HOBOiM году необходимо закон
чить монтаж пятой и шестой сек
ций обогащения и второй нитки 
дробления.

Перед коллективом комбината 
стоят большие задачи в новом го
ду, и к этому надо готовиться сей
час, чтобы с первых дней нового 
года работать ритмично и рента
бельно. * * * - 

В прениях выступили также 
Л. Д. Каменева — старший инже
нер по подготовке кадров, Б. А. 
Уздин — начальник орса, В. П. 
Спирин — шофер автобазы, П. А. 
Нолодин — начальник поселково
го отделения милиции, тов. Ши- 
хов — секретарь парторганизации 
шахты. «Флогопит», всего 11- че
ловек. - ... . .

По обсужденному вопросу бы
ло принято развернутое решение, 
направленное на подъем партий
но-политической работы на ком-' 
бинате. * * *

Партийное собрание избрали 
партком горнообогатительного 
комбината, в который вошли то
варищи: Бурцев Ф. А., Гамм лов
М. А., Мелик-Гайказов В. Г., 
Поздняков А. А., Прозоров Н. М., 
Сухачев А. И., Суетин Б. П., 
Треничев А. В., Смоляк Г. А., 
Трефилов Е. А., Уздин Б. А.♦ * *

На организационном заседании 
парткома избран секретарем
В. Г. Мелик-Гайказов, а его за
местителями избраны Трефилов 
Е. А., Суетин Б. П.

Горняки и обогатители выдают продукцию сверх плана
Развернув широко соревнование в честь декабрьского Пле

нума Ц К КПСС, по выпуску сверхплановой продукции, горня
ки и обогатители в эти дни значительно перевыполняют су
точные задания.

За 11 дней декабря обогатители выдали 43.200 тони желез
ного концентрата при плане 42.320 тонн.
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Советы родителям

СЕМЬЯ И ШКОЛА
Учение — это серьезный труд, 

требующий от школьника немалых 
усилий. Школа учит детей такому 
труду непосредственно на уроках. 
Однако ученик учится и в семье. 
Поэтому его успехи зависят >не 
только от учителя, но и от той до
машней обстановки, в которой он 
готовит уроки, от контроля и по
мощи родителей.

Сколько радости приносят дети, 
когда он.и здоровые, успешно 
учатся и хорошо себя ведут! И 
как больно видеть ребенка, кото
рый отстает в учении, ведет себя 
плохо, становится второгодникам.

Нас, учителей, очень тревожит 
все еще большое число второгод
ников. Конечно, тут есть вина шко
лы. Но можно ли считать, что 
семья здесь не при чем? И если 
посмотреть правде в глаза, то ви
новата в плохом воспитании преж
де всего семья. Родители сами ча
сто виноваты в там, что их дети 
становятся второгодниками. П ь я н - 
ctibo  отца, семейные сцены на гла
зах ребенка удручающе действу
ют иа «его.

Или, родители слишком многое 
разрешают детям, за их обучением 
не следят, не воспитывают их. В 
шкоду ие ходят, не интересуются 
их успеха:ми, собрания в школе не 
посещают, на вызов учителей в 
школу не являются. Дети таких 
родителей не признают школьных 
порядков, грубят учителям. Есть 
родители, которые все обучение и 
особенно воспитание переложили 
иа школу, учителей, а сами отстра
нились от столь большой /работы.

К  детям нужно быть справедли
во требовательным и приучать их 
к сознательной дисциплине. Здесь, 
конечно, .многое решает твердый 
режим дня и распорядок; Режим 
дня школьника — это такая орга
низация жизни и деятельности 
школьника, которая обеспечивает 
ему наибольшую работоспособ
ность и наилучшие условия для 
укрепления его здоровья.

Очень важе.н для работоспособ
ности и здоровья ученика сон. 
Дети 7— 10 лет должны спать 
10— 11, учащиеся V —V I I I  классов
— 9— 10, старшеклассники —- не 
менее 8 часов в сутки. Надо стро
го следить, чтобы дети ежедневно 
вовремя ложились спать. Учащие
ся младших классов должны ло
житься в 20 час. 30 мин., подростки
— в 21 час 30 мин. и старшеклас

сники —• в 22 часа 30 мин. Подни
маться с постели надо в 7 часов.

Важным элементам режима дня 
школьника является утренняя за
рядка. Она придает человеку бод
рость после сна, прилив свежих 
сил.

Особое внимание надо обращать 
на режим литания школьников. 
Первый завтрак должен быть в 
7 час. 30 мин., второй — в школе, 
обедать следует в 13 час. 30 мин.
— 14 часов, полдник должен быть 
в 16 час. 30 мин. и ужин — в 19— 
19 час. 30 мин. Правильный ре
жим .питания обеспечивает нор
мальный рост ребенка, укрепляет 
его организм.

При организации учебного тру
да детей важно 'воспитывать у них 
стремление работать прилеж
но, самостоятельно, распределять 
время «а все виды занятий и кон
тролировать свою работу. Для 
этого в режиме дня надо отмечать 
не только начало, но и конец за
нятий. Наиболее продуктивное 
время для приготовления уроков 
для первой смены — от 15 до 18 и 
для второй — от 8 час. 30 мин. до 
11 час. 30 минут. Надо приучать 
ребенка выполнять задания в 
сирого отведенное время, научить 
его бережно относиться ко време
ни. Составить режим дня не труд
но. Важно приучить ребенка стро
го его выполнять, чтобы это вошло 
в привычку. При составлении ре
жима нужно учитывать особенно
сти характера ребенка и особенно
сти семейного уклада.

‘Подготовку уроков следует че
редовать с 10— 15-минутными пе
рерывами на отдых. Рабочий уго
лок ребенка должен быть абсолют
но чистым, находиться поближе 
к окну, с настольной лампой.

Надо ежедневно контролировать 
детей, как они работали в классе, 
какие получили оценки, как под
готовили домашние задания.

Отдых — это не только сан, 
прогулка, чтение, игры, но л труд. 
Дети должны любить трудиться. 
Они сами должны убирать свое 
рабочее место, наводить порядок 
в своей комнате, следить за сво
ей одеждой, помогать старшим по 
хозяйству. Некоторые родители 
считают труд помехой' ученика. 
Это неправильно.

Т. ВО РО БЬЕВА .
Учительница средней школы.

По следам наших выступлений

В газете «Рудный Ковдор» 14 
сентября с. г. была опубликована 
заметка под заголовкам «В нашем 
цехе», в которой автор критшкдаал 
неполадки в корпусе обогащения.

Начальник участка обогащения 
Ф. И. Сычук сообщает, что по за
метке приняты меры. Так, напри
мер, на сборных конвейерах вве
дена влажная уборка, что в значи

тельной степени снизило запылен
ность воздуха.

До сих пор еще не установлены 
электроприборы на сухих магнит
ных сепараторах, так как неис
правные не отремонтированы, а 
новых приборов пока нет. Не ре
шен также вопрос по ликвидации 
зависания руды в приемных бунке
рах в зимнее время.

Н а  н о в о с т р о й к а х  с е м и л е т к и

Сегодня и завтра Курской аномалии
Многие десятилетия русские 

люди мечтали о покорении не
сметных богатств, запрятанных 
природой в недрах курской и бел
городской земли. Но только в на
ше время по воле Коммунистиче
ской партии стала осуществлять
ся народная мечта. На месторож
дениях Курской магнитной анома
лии уже построены и продолжа
ют строитьс,я крупные горноруд
ные предприятия. Здесь, в самом 
центре России, создается пятая 
металлургическая база Советского 
Союза.

Курская магнитная аномалия, 
или КМА, как принято теперь со
кращенно называть этот гигант
ский бассейн, —  уникальная же
лезорудная кладовая, равной ко
торой пока нет на земном шаре. 
Общие запасы только богатых руд, 
содержащих свыше 55 процентов 
железа и которые можно исполь
зовать в металлургии без предва
рительного обогащения, достига
ют 28— 30 миллиардов тонн. Это 
значительно больше всех железо
рудных месторождений США.

Что касается руд, содержащих 
менее 45 процентов, железа, то за
пасы их тут практически неисчер
паемы. Ученые и геологи Счи
тают, что вся рудная масса КМА 
определяется астрономической 
цифрой в' 10 триллионов тонн. 
Этот бассейн может обеспечить
рудой металлургические заводы 
всего мира на протяжении 15 ты
сяч лет!

Колоссальные богатства Кур
ской магнитной аномалии с каж
дым годом все больше ставятся 
на службу интересам народа,
строительства коммунизма. Рань
ше в степи под Старым Осколом 
в глубокой шахте единственного 
горнорудного предприятия—-руд
ника имени Губкина добывали
только бедные руды —  кварциты. 
Их обогащали на фабрике и полу
ченный агломерат отправляли ме
таллургическим предприятиям. 
Ныне в металлургические домны 
Липецка, Тулы, Макеевки, Чере
повца с Курской аномалии мощ
ным потоком пошла первоклас
сная руда, содержащая почти две 
трети чистого железа.

Первенцем семилетки на КМА 
был Южно-Коробковский подзем
ный рудник с мощной обогати
тельной фабрикой. Он вступил в 
строй весной 1959 года и теперь 
ежегодно дает свыше двух милли
онов тонн железистых кварцитов. 
На обогатительной фабрике из не
го делают высококачественный

концентрат и отправляют метал
лургам. Мощность обогатительной 
фабрики в Южных Коробках 
1 миллион 100 тысяч тони кон
центрата. Все производственные 
процессы в шахте и на фабрике 
механизированы и автоматизиро
ваны. Всюду установлено перво
классное отечественное оборудо
вание.

В конце 1959 года мощный
взрыв рудного тела возвестил о 
вступлении в строй головного 
предприятия КМА — Лебединско
го рудника. Он дает богатую руду, 
причем, добывают ее не в шах
тах, а открытым способом — са
мым дешевым и производитель
ным.

Лебединский рудник действует 
и строится. Ни днем ни ночыо 
здесь не смолкает гул моторов. 
Из карьера на дробильно-сортиро- 
вочную фабрику непрерывным по
током идут большегрузные авто
самосвалы с рудой, а по соседству 
ведутся вскрышные работы на 
второй очереди. Мощность рудни
ка достигнет пяти миллионов 
тонн, а в недалеком будущем он 
будет ежегодно давать шесть мил
лионов тонн высококачественного 
сырья.

Все перечисленные предприя
тия находятся в Белгородской об
ласти, под Старым Осколом. Здесь, 
на месте пустырей и деревушек, 
вырос большой и красивый город 
горняков. Ему присвоено имя эн
тузиаста освоения Курской 'маг
нитной аномалии — академика 
Губкина.

А на курской земле растет дру
гой город —• Железногорск. В нем 
живут горняки и строители Ми
хайловского железорудного комби
ната. Михайловское месторожде
ние считается жемчужиной Кур
ской аномалии. Запасы железной 
руды здесь огромные. Только бо
гатых руд разведано свыше 500 
миллионов тонн, а запасы желези
стых кварцитов достигают при
мерно десяти миллиардов тонн.

Но дело не только в запасах. 
Называя Михайловку жемчужи
ной, геологи имели в виду и дру
гое весьма важное обстоятельст
во: михайловские руды залегают 
сравнительно неглубоко и значи
тельно меньше обводнены, чем в 
других местах бассейна.

Первоначально Михайловский 
рудник предполагалось ввести в 
эксплуатацию в 1961 году. Гор
няки и строители сделали это на 
год раньше. Теперь одновременно 
с добычей руды строится вторая

очередь карьера.
Еще более заманчив завтраш

ний день рудного края. Пройдет 
немного времени, и в староосколь
ской степи появятся два новых 
рудника открытой разработки — 
Южно-Лебединский и Стойлен
ский. Оба они уже строятся..

Ведутся подготовительные ра
боты к освоению рудного место
рождения близ села Яковлево, под 
Белгородом. Запасы первосортной 
руды здесь примерно вдвое боль
ше, чем в знаменитом Криво
рожье. Но взять ее нелегко. Руда 
залегает на большой глубине и 
сильно обводнена. Чтобы добрать
ся до руды, намечено пройти де
сять стволов глубиной до 700 ме
тров, причем, девять из них бу
дут пройдены способом замора
живания пород.

Строительство Яковлевского 
рудника рассчитано на семь лет, 
оборудуется он по последнему 
слову техники, с применением 
автоматики, телемеханики и про
мышленного телевидения. Это бу
дет одно из крупных горнорудных 
предприятий. Первая очередь его 
рассчитана на добычу 18 миллио
нов тонн руды в год.

Возрастет мощность и Михай
ловского комбината. Его крытый 
карьер должен ежегодно давать 
около десяти миллионов тонн бо
гатой руды. Одновременно будут 
разрабатываться и железистые 
кварциты. На их базе предусмот
рено построить горнообогатитель
ный комбинат мощностью свыше 
26 миллионов тонн высококачест
венного концентрата в год. Пред
полагается также построить обо
гатительную фабрику и фабрику 
окомкования. Общая мощность 
комбината превысит 36 миллио
нов тонн, и он будет самым круп
ным железорудным предприятием 
в мире.

Рудники Курской аномалии 
строит вся страна. Среди строи
телей, шахтеров и горняков мож
но встретить людей многих на
циональностей. Немало из них 
участвовало в сооружении таких 
грандиозных новостроек семи
летки, как Куйбышевская и Вол
гоградская гидроэлектростанции, 
предприятия Урала, Сибири, Ка
захстана, Донбасса.

Великим даром природы по 
праву можно назвать Курскую 
аномалию. Первые годы семилет
ки приоткрыли дверь к ее не
сметным сокровищам.

А, ПОПОВ.
Курск— Белгород.

К О В Д О Р .  11-
летняя школа. В 
этой школе хоро
шо оборудованы 
кабинеты для 
практических за
нятий учащихся.

На снимке: уча^ , 
щиеся 8-го «А» 
класса под руко
водством препо
давателя химии 
Г. Д. Савковой 
проводят опыты по 
химии.

Фото А. Алек
сандрова.
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А ЗЕРБА Й Д Ж А Н С К А Я  ССР. Коллектив Всесоюзной ударной ком
сомольской стройки Али-Байрамлинской ГРЭС  успешно справляется 
со своим обязательством по сооружению 4-го энергоблока. Строите
ли обешали сдать его в эксплуатацию в декабре этого года.

Отлично работает на сборке газовых подогревателей бригада мон
тажников М. Творогова. Она ежедневно перевыполняет задания в 
полтора-два раза.

На снимке (справа налево): монтажники А. Мяснянкин, Э. Поло- 
жий, В. Фешкин, бригадир М. Творогов и монтажник В. Богатов. 
Фото Ю. Рахиля. Фотохроника ТАСС
осшсшсш □□□□□□□□о □□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□!?□□а □□□□□□□DGOUпаоа

«Горняк» теряет свое лицо
Мы —  на руднике «Желез

ный». Ласково греет июльское 
солнце. Гигантские «МАЗы» 
столпились возле будки в ожида
нии наряда. Входим в будку- 
расжомандировочную. В нос уда
ряет густой табачный дым, в 
ушах звенит дружный смех гор
няков.

Смотрим, у свежего номер'а 
стенной газеты «Горняк» собра
лись рабочие. Особый интерес вы
звала карикатура на пьяниц: 
сварщика Филкова и бурового ма
стера Крашенникова. Сквозь смех 
слышатся возгласы:

— А Крашенников-то, как жи
вой! Здорово изобразили, только 
нос чересчур красный».

Все были довольны стенной га
зетой.

Пришла холодна,я дождливая 
осень. Словно в тон времени го
да поблекла и стенная газета 
«Горняк». Она уже не разговари
вает языком сатиры и юмора, ли
шенная рисунков, она напомина
ет серо-грязную простыну. В 
предпоследнем номере явно недо
статочно материала. В конце по
следней колонки осталось свобод
ное место. В последнем номере в 
статье М. Глимаковой долго и 
упорно внушается читателю - 
почему нужна будка ошробщикам. 
Это выступление ни к чему. Ведь 
все рабочие и инженерна-гехни- 
ческие работники видят будку 
каждый день, видят насквозь 
(сквозь дыры). Здесь нужна хо
рошая карикатура на тех руково-

дителей, которые затягивают 
строительство будки.

Так почему же «Горняк» теряет 
свое лицо? Почему такой мощный 
голос коллектива не использует
ся полностью? Все дело в том, 
что редколлегия значительно ос
лабила свою работу, качество га
зеты упало, стало низкопробным. 
Коллектив рудника, конечно, не 
будет поддерживать такую газету, 
которая не вызывает интереса, не 
бьет карикатурой пьяниц и про
гульщиков, не борется в дейст
венной форме за улучшение ус
ловий труда, за безопасные спо
собы работы. Редколлегии следу
ет проявить немало изобретатель
ности в художеетвеннол! оформле
нии газеты.

Иа отчетно-выборном профсо
юзном собрании рудника был из
бран «новый» состав редколлегии. 
Но, увы, в прежнем составе. Же
лания работать второй срок у 
членов редколлегии спросить за
были. Легко догадаться, что кое- 
кто из наиболее равнодушных с 
досадой подумал: «Придется вто
рой срок тянуть». И такие «тя
нут».

Все' это наводит на мысли, что 
«Горняку» будет трудно поднять
ся на ноги, а держаться на «по
лусогнутых» не к лицу газете та
кого славного коллектива. Вот об 
этом и стоит подумать партийно
му бюро и цеховому комитету 
рудника «Железный».

Д. ПАННОВ.
Член редколлегии газеты
«Рудный Ковдор».

Юный Ковдор
Снег, тайга, звезда мигает.
Нет здесь хоженых дорог.
Зверь вольготно обитает,
Из Ковдорки воду пьет.

Лось, медведь, лиса и заяц 
Обжили суровый край.
Но однажды, вслух мечтая, 
Человек здесь прошагал.

Он привез сюда машины 
Землю взрыл, разжег костер,
И в краю лесной пустыни 
Клад бесценный он нашел.

Горы из руды железной, 
Чуть прикрыт вермикулит... 
Уходя в земную бездну,
Он людей к себе манит. 

Встали в ряд дома-палатки, 
Человек спилил сосну,
На строительной площадке 
Разорвал он тишину.

День за днем недели
мчались. 

Комбинат, поселок рос,
Где была тайга, остались — 
Группы считанных берез. 

Ковдор юный дышит силой,
А что будет впереди?...
По стране пойдут машины 
Из добытой им руды.

Н. СТОЛКАРЦ. 
Ученица 10-го класса средней 
школы.

Страхование 
домашнего имущества

Советское государство проводит 
широкий круг мероприятий, кото
рые предупреждают стихийные 
бедствия. Ведь может получиться 
так, что нажитое упорным тру
дом, приобретаемое годами иму-. 
щесТ'ВО, может быть уничтожено 
очень быстро. Хотя наши дости
жения в области предупреждения 
стихийных бедствии и огромны, 
однако они ,все еще причиняют 
значительный материальный
ущерб.

Приобрести новое имущество 
взамен уничтоженного, особенно в 
короткий срок, дело нелегкое. По
мощь населению в таких случаях 
может оказать госстрах, который 
за небольшую плату принимает 
на себя обязанность возмещать 
причиненный стихийным бедстви
ем ущерб.

На страхование принимается 
вся домашняя обстановка, одеж
да, белье, обувь, а также средст
ва транспорта, принадлежащие 
гражданам. Госстрах возмещает 
убытки, причиненные-пожаром и 
другими стихийными бедствиями. 
Имущество может быть застрахо- 
|Вано на срок не менее одного го
да. Таким образом государство бе
рет ire себя обязательство возме
щать причиненный стихийным 
бедствием ущерб, и тем самым 
оказывает огромную помощь по
страдавшим.

А. КАТАНОВА.
Старший инспектор госстраха.

ОНИ ЛЮ БЯТ СПОРТ
Спортивная комната общежития 

горнообогатительного комбината 
не пустует. Здесь три раза в неде
лю занимаются штангисты. Не-| 
вольно залюбуешься их красивы
ми сильными движениями и фигу
рами. Вот подходит к штанге 
М. Ситдиков. Он без особых уси
лий берет вес второго разряда. 
Следующим оказался А. Дряпоч- 
кин. Он толсе выполнил норму 
второго разряда.

Этот вес для остальных штан
гистов пока не под силу, но они 
упорно тренируются, совершенст
вуют приемы.

Кто же тренирует наших спорт
сменов? Оказывается, никто. Вот 
уже год, к а к  М. Ситдиков и дру
гие увлекаются этим видом спор
та и за этот период к ним не за
глянул ни один руководитель. .Хо
рошее начинание не находит под
держки. Вызывает недоумение и 
тот факт, что даже председатель 
ДОО «Труд» Г. Смышляев и его 
предшественник обходят стороной 
группу спортсменов. В стороне 
стоят и комитеты комсомола гор
нообогатительного комбината и 
треста «Ковдорстрой». А ребятам 
нулена поддержка. Они все чаще 
говорят:

—  Хорошо бы устроить показа
тельные выступления, чтобы лю-

и заниматься стало бы интерес
нее.

Такое мероприятие молено про
вести, например, в клубе «Стро
итель». Но кто . выступит органи
затором, кто возглавит выступле
ние спортсменов?

В секции штангистов нет тако
го спортивного инвентаря, как 
ремни и другие «мелочи», отсут
ствует форма и т. п.

— С этим еще можно мирить
ся, — говорят ребята. — Бывает 
так, что помещение, в котором мы 
занимаемся, отбирают у нас. Ле
том занимались на стадионе, а те
перь холодно. Правда, спортивную 
комнату сейчас освободили, но в 
ней пока стоят кровати, столы. Во 
время тренировок сюда заходят 
люди под хмельком, курят, лезут 
к штанге. Долго ли до неприят
ностей?

—  Скоро в Мурманске состоят
ся областные соревнования штан
гистов. Наш комбинат тоже мог 
бы послать достойных спортсме
нов, но пока нам ничего не изве
стно, • высказывает обиду М. Сит
диков.

Желающих заниматься штангой 
много. Но вся беда в том, что мы 
не имеем тренера. Невольно хо
чется спросить тех, кто отвечает 
за спорт и воспитательную рабо-

ди, молодежь посмотрели на нас, | ту: «Неужели нельзя помочь ре-
на что мы способны. Нашлись бы бятам»?
новые любители штанги. Тогда! Н. ТОРОПОВ.

С в и н о п а с ы
Вырос поселок, раздался вширь. 

Многолюдно стало на улицах. Од
ни спешат по общественным де
лам, другие торопятся по делам 
личным. Горняки и обогатители, 
строители и шахтеры направляют
ся в школу рабочей молодежи, в 
клуб. Много ковдорцев посещает 
библиотеку, кинотеатр...

Вот дом № 4 по улице Стро
ителей. В седьмой квартире 
проживает Елена Сергеевна Иль
ина. Она не спешит в кино, не то
ропится в библиотеку, обходит 
клуб. Ей не до того, у нее «свои» 
заботы: надо сбегать ни в один 
магазин побольше закупить кру
пы, вовремя накормить поросенка, 
чтобы жирел не по дням, а по 
часам.

— Не одна я держу поросеноч
ка. Есть люди получше меня жи
вут. Далеко за примерами ходить 
не надо...

Верно. В шестой квартире этого 
же дома живет Андрей Григорье
вич Тупов. В сооруженном им из 
государственных материалов за
кутке он содержит двух свинеи.

Повышать деловую 
квалификацию рабочих

В цехах горнообогатительного 
комбината в большинстве работа
ют молодые кадры рабочих, в 
прошлом строители, а теперь —t 
обогатители и горняки. На ̂ обо
гатительную фабрику требовались 
рабочие разных специальностей. 
Чтобы допустить принятых рабо
чих (а их свыше 70 процентов) 
к машинам и оборудованию, о  
предварительно учили на курсах 
при учебном пункте комбината. 
Теоретические знания они закре
пили на действующих предприя
тиях в Оленегорске, Мончегорске 
и Кировске.

В 1962/63 учебном году через 
курсовую сеть обучено 850 чело
век, из них более 300 человек по
лучили вторые профессии. Рабо
чие, работницы отделения обога
щения и дробления фабрики дваж
ды учились при учебном пункте,

повышая свою квалификацию.
Слесари, электрослесари крано

вого хозяйства (а их 36 человек), 
обучались на курсах, получили 
профессию машинистов мостовых 
кранов.

В текущем году комбинат по
полнился новыми рабочими, а их 
свыше 500 человек, которых не
обходимо обучить нужным профес
сиям. Для этой цели при учебном 
пункте уже организованы курсы 
по подготовке слесарей, стропаль
щиков, электросварщиков, маши
нистов конвейеров, тарельчатых 
питателей. Руководителям цехов 
нужно позаботиться о вовлечении 
необученных рабочих в существу
ющую курсовую сеть.

На руднике «Железный» гото
вят помощников машинистов эк
скаваторов, а к повышению ква
лификации других специально-

| стей еще не приступили. Кроме 
; того руководству рудника, пар- 
I гийной и профсоюзной организа- 
| ции необходимо позаботиться о 
повышении общеобразовательно
го уровня рабочих, занятых на 
горных машинах, у которых низ
шее образование. Помочь повы
сить образование в школе рабочей 
молодежи должны не только ру
ководство, но и общественные ор
ганизации. И это вытекает из 
обязательств соревнующихся за 
предприятие коммунистического 
труда.

То, что делается в- учебном 
пункте — это еще недостаточно. 
Необходимо руководителям цехов 
и участков организовать на ме
стах проведение занятий по тех
минимуму, а это мероприятий 
обязаны выполнять к первую 
очередь мастера.

Учебный пункт комбината еще 
не располагает нулгными обору
дованными классами для занятий, 
поэтому приходится мириться с 
этой обстановкой и'занятия про

водить в других помещениях на
ших цехов.

Трудности с организацией 
учебного процесса не должны слу
жить тормозом для обучения и 
повышения квалификации рабо
чих. С большой любовью переда
ют свои знания инженерно-техни
ческие работники комбината тт.
А. И. Сафронова, Т. А. Зайцева. 
Ф. А. Бурцев, Ю. С. Нестеров, 
Б. С. Генич, Н. Н. Кудимова, В. С. 
Гаврилюк и другие. Опи добросо
вестно, в назначенное время, про
водят занятия по своим дисципли
нам. Рабочие отзываются очень 
тепло о своих преподавателях.

Коллектив комбината включил
ся в борьбу за звание предприя
тия коммунистического труда и 
это обязывает нас ко многому: 
нужно стремиться не только по
высить деловую квалификацию 
рабочих, но их идейно-нолитиче- 
ский и общеобразовательный уро
вень. Л. КАМЕНЕВА.

Старший инженер по подго
товке кадров.

Не легко приходится жене Тупо- 
ва —  Зинаиде Ивановне. Свиньи 
есть свиньи, они хотят есть.

— Ох, уж и трудно доставать 
корма. Не скажет ли кто, где мож
но найти отрубей?

Когда им начинают внушать, 
что держать свиней, да еще в та
ком количестве нет смысла, что 
они, старики, лучше бы отдохну
ли, Туповы не хотят слушать. 
Они подобно своей соседке неиз
менно твердят то же самое, что 
есть люди, которые живут лучше 
их.

Муж и жена Туповы не броса
ют слов на ветер. На той же 
улице Строителей во второй квар
тире дома № 18 проживает М. А. 
Бурдин. Этот человек забыл все 
на свете, и свое счастье видит в 
собственной латифундии. Ему до
ставляет большое удовольствие 
смотреть на растущее свиное ста
до.

— Вот бы малую механизацию 
применить. Но где возьмешь ее? 
Приходится навоз и подстилку та
скать вручную. Ну ничего, зато 
живу, — радуется владелец фер
мы.

Он часами способен наблюдать 
за своими пятью свиньями, ка:;, 
они пятачками ковыряют землю, 
обещая хозяину гривенники.... 
Пять свиней!

Тихо да мирно лсивут Крячуны 
на улице Новой. Он трудится в 
Ёнском леспромхозе, она — про
дает билеты в клубе ^Строитель».. 
Семья небольшая, а тоже завели 
ферму. Так предприимчивые «хо
зяйственные» люди перегоняют 
государственный хлеб в сало п 
деньги, наживаются.

Удивительно, как это работни
ки поселкового Совета не заме
чают ковдорскнх свинопасов. А 
увидеть надо бы. Тогда и воздух 
в Ковдоре будет чище и государст
венный хлеб цельнее. Правда, за 
откармливание свиней хлебом 
владельцы скота наказаны адми
нистративной комиссией в виде 
штрафа, но такая мера воздейст
вия не удержит любителей от лег
кой наживы. Н. ЗАДКОВ.
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